

## Procès-Verbal du 1er conseil d'Administration (CA)

### APEL ESSPF

**Mardi 18 Octobre à 19h00**

Site Eugène Napoléon

#### **Etaient présents :**

- Mesdames Btissame Aouidat, Céline Atrive, Estelle Chabauty-Diane, Rokha Cissokho, Loan Delaunay, Bénédicte Delcourt, Brigitte Duclos, Catherine Gendre-Usal, Yasmine Guerrouahen, Habiba Martinez, Nadia Seksaf-Latouche
- Messieurs, Philippe Buschini, Jérôme Jelocha, Maxime Scannavino.
- Madame Sandrine Gasquet
- Monsieur Sébastien Caprioli

#### **Etaient absents :**

- Excusés : Monsieur Vincent Prince

Le président de séance est M. Maxime Scannavino, président de l'association.

Loan Delaunay assure le rôle de secrétaire de séance.

Rhoka Cissokho assure le rôle de scrutateur de séance.

A 19h15, plus du tiers des membres du conseil d'administration sont présents (13 membres sur 15), le quorum est atteint pour valider les décisions. Le président ouvre la séance du 1<sup>er</sup> CA de l'APEL ESSPF de l'année 2021-2022.

#### **Le président rappelle l'ordre du jour :**

1. Approbation du CA de juin 2022
2. Vote d'une enveloppe budgétaire de 5000 € pour le marché de Noël
3. Vote pour l'organisation d'un café de l'APEL en novembre sur le site d'Eugène
4. Utilisation du site Internet de l'école pour communiquer avec les parents.
5. Orientation des élèves du lycée : point de situation et étude de la proposition de l'EPITA
6. Commission écologie : point de situation
7. Commission cantine : point de situation
8. Sujet handicap : actions APEL / équipements ...
9. Autres sujets (Portes ouvertes...)
10. Date du prochain CA

---

Un tour de table est effectué afin que les nouveaux membres se présentent. Cette année, 3 commissions sont créées : Restauration, Handicap, Communication

#### **1. Approbation du compte rendu du dernier CA (26 Juin 2022)**

- Abstention : 1
- Contre : 0

- Pour : 12

⇒ PV du 6ème CA du 26 Juin 2022 approuvé à la majorité des présents.

## **2. Approbation du compte rendu du dernier CA (20 septembre 2022)**

- Abstention : 0
- Contre : 0
- Pour : 13

⇒ PV de l'AG / CA du 20 Septembre 2022 approuvé à la majorité des présents.

## **3. Vote d'une enveloppe budgétaire de 5000 € pour le marché de Noël**

- Événement le 2 Décembre de 17h-21h
- Proposition de provision de 5000€ en budget maximum
- Coût fixe :
  - Réponse pour les agents de sécurité dans les jours qui viennent
  - Champagne
  - Boissons

- Abstention : 0
- Contre : 0
- Pour : 13

⇒ Vote pour une enveloppe budgétaire maximum de 5 000€ pour le marché de Noël approuvé à la majorité des présents.

## **4. Vote pour l'organisation d'un café de l'APEL en novembre sur le site d'Eugène**

- 8h35 – Vendredi 18 Novembre – en commandant chez API (prestataire restauration)
- Budget 140€ à 150€

Permet de créer du lien et de communiquer sur les missions et actions de l'APEL : écologie, inclusion, restauration scolaire, participation aux projets pédagogiques, organisation du marché de Noël...

- Abstention : 0
- Contre : 0
- Pour : 13

⇒ Vote pour l'organisation d'un café de l'APEL approuvé à la majorité des présents.

## **5. Communication avec les parents**

A ce jour, l'APEL dispose d'un espace Discord pour les discussions et échanges en 'interne', dans lequel ont également été créés des 'salons' d'échange avec les PCC. Egalement, un espace sécurisé Dropbox est dédié au stockage des documents administratifs et historiques (PV des CA, etc).

Ces espaces sont conservés.

**Afin de rendre l'APEL ESSPF plus 'visible' à l'ensemble de la communauté des parents et pour communiquer sur ses actions au sein des Etablissements, il est proposé de créer un site internet.**

Deux options sont présentées:

- Création sur le site existant de l'Ecole, d'une page spécifique avec délégation de sa gestion à l'un des membres de l'APEL > nécessite d'avoir accès aux codes (login/mot de passe)
  - Création d'un site indépendant
- ⇒ La deuxième option est privilégiée. Concernant l'URL, décision est prise de créer un sous-domaine rattaché à l'adresse principale ESSPF pour que le nom 'APEL-ESSPF' soit explicite. Aucun coût attaché à la création d'un sous-domaine.
- ⇒ Le coût de l'hébergement est mis à l'étude (OVH, autre prestataire)
- ⇒ Objectif : site en place à l'occasion de la nouvelle année 2023, offrant aussi la possibilité de communiquer auprès des parents à cette occasion.
- ⇒ Le travail démarre avec l'architecture du site, le contenu, le cms choisi étant Word Press

## **6. Orientation des élèves du lycée : point de situation et étude de la proposition de l'EPITA**

- L'APEL remercie M.Caprioli d'avoir organisé le « café des anciens élèves » lors de la journée Portes Ouvertes le 15 Octobre dernier, suite aux échanges et suggestions de l'année scolaire passée Cet événement a été organisé avec les enseignants pour les élèves de 1ère et Terminale (par 3 classes de terminale D'anciens élèves sont venus parler de leur parcours post-bac (pour certains en 4<sup>e</sup> année d'études supérieures) et partager leur expérience.
- Excellents retours des parents et des élèves qui ont pu échanger avec les étudiants, tous parcours confondus.
- Retour des journée Portes Ouvertes – sur le site de Nation et de Prague. Belle journée et bon commentaires des familles qui sont venues les visiter.
- Le président de l'APEL informe avoir reçu un courrier commercial de la part de l'Epita (Ecole d'Ingénieurs en Informatique) pour proposer une journée de stage d'immersion pendant les congés scolaires, aux élèves intéressés. La direction confirme que l'EPITA n'est jamais venue faire une présentation de l'école (mais vérifie si des étudiants seraient venus sur invitation, au niveau d'une classe). Le stage peut être intéressant. Si besoin, M. Caprioli peut être mis en relation avec le président de l'Epita.
- Forum des métiers au niveau des 3èmes : il aura lieu le 9 Novembre
- Pour les terminales, M. Caprioli informe remettre en place cette année
  1. 2 demi-journées banalisées pour que les 1ères et terminales se rendent au salon de la Villette (Salon des Ecoles post-bac parcours publics) : <https://www.reussirpostbac.fr>
  2. Madame Menon, professeur d'enseignement scientifique est la personne référente sur les questions d'orientation et relaye à ce titre les informations susceptibles d'intéresser les parents et les élèves L'APEL propose de rencontrer Mme Menon pour avoir une information sur les séquences/événements traditionnellement organisés pour les élèves sur le sujet de l'orientation. L'objectif est aussi un échange sur la manière de

répondre aux parents qui solliciteraient l'APEL (quelles questions se poser en fonction des niveaux-collège/lycée-, quelles ressources conseiller, etc) Accord de Mr Caprioli pour que l'APEL puisse faire un listing avec Mme Menon.

- Plusieurs événements sont organisés par le lycée pour aider les jeunes dans leur réflexion à l'orientation : Soirées orientation (3è, 2<sup>nd</sup>e, 1è) : Café Rencontre avec les anciens élèves + Information Parcours Sup' etc... L'APEL demande à M. Caprioli de communiquer sur tout ce qui est fait pour que les parents aient connaissance du support (de l'accompagnement ?) dont les élèves bénéficient.
- Message de M. Caprioli : Il ne validera jamais une orientation qui ne correspond pas aux compétences de l'enfant et le mettrait en situation d'échec.

## 7. Commission écologie

- Soutenir et proposer une action en mars et Avril pour la semaine APEL :
  - Fondation GoodPlanet (<https://www.goodplanet.org/fr/>) – propose des ateliers découverte, des ateliers lié au projet éco-école – Agriculture / Alimentation.
  - Serait-il possible de faire découvrir et partager le catalogue Good Planet aux enseignantes ? Ces ateliers pourraient être proposés pour les élèves dont les professeurs sont moteurs.
- Actions de l'établissement :
  - Valoriser sur le site de Nation et le site de Prague le tri des déchets. Au retour des vacances de la Toussaint il y aura des poubelles différentes pour le tri des déchets.
- L'APEL propose de rédiger un article pour le magazine annuel de l'APEL, pour valoriser les actions co-entreprises à ESSPF. Idée : demander aux terminales de rédiger un article et de le transmettre pour publication à l'APEL de Paris.
- Intervention de M. Caprioli sur une Idée d'action : sensibiliser les élèves à la fresque du climat (via financement de l'APEL par niveau tous les ans) - ½ journée de formation (par des « fresqueurs ») – par exemple une dizaine de jeunes dont les premiers pourraient être les 6<sup>èmes</sup>, car ils sont très moteurs
- Intervention de M. Caprioli : Pour être conforme aux directives de la Loi Elan (Évolution du Logement, de l'Aménagement et du Numérique) l'ensemble des deux établissements travaillent depuis 2 ans sur la problématique d'économie et de transition énergétique et ont entrepris des actions sur les bâtiments, les équipements et les usages: mousseurs sur tous les robinets, calorifugeage des conduites de chauffage dans les caves, site de Prague entièrement équipé de LEDs, site de Eugène équipé au fur et à mesure, le chauffage du site rue de Prague sera contrôlé également à 19° maximum cet hiver, incitation à fermer portes et fenêtres...

La mise en place de ces actions représente au moins 15% d'économie. Pour information, la législation prévoit que les établissements concernés réduisent leur consommation d'énergie par rapport à une année de référence après 2010 selon les modalités suivantes :

- >2030 diminution de 40%
  - >2040 diminution de 50%
  - >2050 diminution de 60%
- 
- M.Caprioli propose de communiquer une liste des différentes actions entreprises, qui pourra être jointe au présent compte-rendu.
  - Projet Eco-Ecole : sujet abordé le 19/10 avec les délégués – 1<sup>ère</sup> réunion avec les enseignants – permet de statuer sur quelle classe a envie de s'engager et quel sujet va être pris en charge par les classes : définition du projet de classe
  - Proposition RPE (Rencontres Parents Ecole) sur l'inquiétude exprimée par les enfants (primaires) vs le sujet du climat, comment leur répondre par rapport à cette inquiétude ?.
- Mme Gasquet précise qu'il n'y a pas forcément d'inquiétude au sens d'anxiété mais surtout une grande conscience de la problématique de la part des enfants et une volonté d'action concrète pour l'amélioration de la situation.

#### **8. Commission restauration scolaire**

- Prochaine commission jeudi 20 octobre à 15h avec 2 personnes collège et primaire
- Objectif : Donner des informations au parents et faire remonter aux équipes de direction, prestataires le retour des enfants et des parents.
  - Proposition aux parents correspondants : déjeuner le 18 novembre – arrivée à 11h15 pour observer puis déjeuner en passant par la chaîne des enfants et finir avec une rencontre avec les prestataires.
  - Proposition de faire la même chose la rue de Prague, plus tard dans un format différent car l'espace est plus restreint : temps d'observation et discussion.

#### **9. Nouvelle Commission Handicap et Inclusion**

- 21 enfants porteurs de handicap au 1<sup>er</sup> cycle dont 13 dans les classes ULIS.
- Collège 17 élèves en classes ULIS (de la 6<sup>e</sup> à la 3<sup>e</sup>) et 20 en situation de handicap (beaucoup bénéficient d'un accompagnant AESH).
- L'APEL propose dans le cadre de sa mission de communiquer (forme à déterminer) auprès des parents pour 'démystifier' la problématique du handicap et rendre plus concret le terme de l'inclusion via l'appui des enseignants en classe ULIS.
- Actions à identifier (matériel, dispositif...) et à soutenir financièrement :
  - Casques anti-bruit par exemple.
  - Reproduire la journée 'handicap' organisée précédemment et qui a eu un grand succès auprès des enfants, qui, en 'vivant' le handicap de leurs camarades durant une journée ont une meilleure compréhension de la 'différence' et des difficultés vécues.
- Actions auprès des enfants, accueil et écoute des parents pour qui le cheminement est compliqué.

## 10. Autres sujets

- Pastorale
  - Concours de dessin – lancé et résultat lors de la messe des familles – au Sacré-Cœur – samedi 21 janvier 2023
  - Concours de crèches organisée également mais ni le primaire ni le secondaire ne peuvent y participer cette année, le planning étant trop serré (au secondaire – messe des veilleurs de l’Avent à 7h)
  - A commander pour les établissements : 600 livrets de l’Avent qui seront distribués aux enfants.
  
- **"Bien dans son corps, bien dans sa tête " est la thématique annuelle proposée par l’APEL Nationale...** Suite à la période difficile que les enfants ont vécue ces deux dernières années, proposition est faite de travailler sur l’ancrage, sur l’intériorité. Ce travail apporte beaucoup à l’enfant – apaisement et relaxation avec l’objectif de recentrer l’enfant dans la classe. Lors des bilans, il en ressort un effet positif sur le plan cognitif, la concentration et la mémoire. L’enfant est moins stressé, plus calme. Mme Aouidat, du fait de sa formation, se propose de travailler auprès de certaines classes – classe de maternelle ou primaire – en tout début du cours ou sur la pause méridienne en proposant des exercices de relaxation.
  - ⇒ Mme Gasquet va proposer aux enseignantes ce travail sur l’ancrage, relaxation et respiration et les enseignantes pourront accueillir Mme Aouidat dans leur classe à l’horaire qu’elles trouveraient le plus opportun pour les enfants.

## 11. Date du prochain CA

<b>15 Décembre 2022— Présentiel – Eugène – 19h</b> <b>7 Février 2022— Présentiel – Eugène – 19h</b>
--

A 21h30, le président clôture la séance du 1er CA de l’APEL ESSPF de l’année 2022-2023.

Le président  
Maxime SCANNAVINO.